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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Beyer, Ursula     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Geurts, Alexandra     
Holle, Ludwig     
Prof. Dr. Höffer-Mehlmer, Markus  
Kippert, Heinz-Gregor     
Dr. Marg, Hans    
Rehn, Werner     
Schütze, Gerlinde     
Stufler, Erwin     
Wolf-Rammensee, Dagmar     
Dr. Wollstadt, Michael    
Zindorf, Hans-Wilfried     
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lauzi, Myriam     
Neubach, Gangolf     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Bewohnerparken O7 
 1.1. Bericht der Verwaltung 
 1.2. Bewohnerparken Mainz-Oberstadt 
 
 
Anträge 
 
2. Bessere Beleuchtung im Volkspark (FDP) 
 
3. Wegebeleuchtung auf dem Volkspark (CDU) 
 3.1. Bessere Beleuchtung im Volkspark (SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP, 

ÖDP) 
 
4. Umwandlung der parallelen Fahrbahn der Neumannstraße zwischen der Kreuzung 

Ritterstraße/Am Fort Elisabeth und der Friedrich-Schneider-Straße in eine 
Einbahnstraße (CDU) 

 
5. Wiederholung der vorgezogenen Bürgerbeteiligung zum Bebauungsplanverfahren 

Heiligkreuz Areal (CDU) 
 
6. Anbringen eines Verkehrsspiegels am Zitadellenweg zur sicheren Einsicht in die 

Salvatorstraße in Richtung Rheinstraße/Weisenauer Straße (CDU) 
 
13. Einwohnerfragestunde 
 13.1. Antworten der Verwaltung 
 13.2. Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
 
7. Renovierung und Erweiterung der Ortsverwaltung in der Oberstadt (ÖDP) 
 
8. Unterbringung von Flüchtlingen (ÖDP) 
 
 
Anfragen 
 
9. Runder Tisch zum Thema Zitadelle (ÖDP) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Mainz Oberstadt 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Dreck weg-Tag 2016 
 11.2. Satzung über die Herstellung von Stellplätzen und Garagen für Kraftfahrzeuge 

sowie von Fahrradabstellplätzen 
 11.3. Verkehrsangelegenheiten 
 
12. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 



   4 

 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt und 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Kippert wird mit der erforderlichen Mehrheit beschlossen,  
die Tagesordnungspunkte 2 und 3 gemeinsam zu behandeln. 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Es erfolgt sodann der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Bewohnerparken O7 
 
 
 
Punkt 1.1 Bericht der Verwaltung 
 
Die Vorsitzende begrüßt die Herren Schroeders, Beck und Mayer-Zawar vom Stadtplanungsamt 
recht herzlich. 
 
Herr Schroeders informiert sodann anhand einer PowerPoint-Präsentation ausführlich über die 
Wirksamkeit und die neuen Anforderungen an ein Bewohnerparken in der Mainzer Oberstadt 
auf der Basis folgender Erhebungen: 
 

- Nachuntersuchung O 7 
- Verdrängungsverkehre O 8 
- Schlesisches Viertel 

 
Während der anschließenden Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates die 
zusätzliche Belastung der Anwohnerschaft zu bedenken gegeben und daher die vorgesehene 
Bürgerbeteiligung begrüßt. 
 
Die in diesem Zusammenhang gestellten Fragen werden von den Herren Schroeders, Beck und 
Mayer-Zawar zufriedenstellend beantwortet. 
 
Sowohl die Vorsitzende als auch einzelne Ortsbeiratsmitglieder bedanken sich abschließend 
für die kompetente Berichterstattung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 1.2 Bewohnerparken Mainz-Oberstadt 

• Nach-/Wirksamkeitsuntersuchung zur Einführung des 
Bewohnerparkgebietes O7 
• Durchführung einer Bürgerbeteiligung zur Einführung einer 
Parkscheibenregelung in Teilen des Schlesischen Viertels 
Vorlage: 0061/2016 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage der Frau Beigeordneten Eder vom 14.01.2016, 
Az.: 61/68, einstimmig (12 : 0 : 0 : 0) zu. 
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Bessere Beleuchtung im Volkspark (FDP) 

Vorlage: 0088/2016 
 
gemeinsam mit  
 
Punkt 3 Wegebeleuchtung auf dem Volkspark (CDU) 

Vorlage: 0119/2016 
 
Herr Rehn und Herr Kippert begründen die von Ihnen eingereichten Anträge gemäß der Vorlage 
und weisen auf entsprechende Hinweise aus der Bevölkerung hin. 
 
Während einer Aussprache stellt der Ortsbeirat einmütig fest, dass die derzeitige Situation 
unbedingt verbessert werden muss. 
                                                                                                                                      
Es wird sodann beschlossen, beide Anträge zu einem gemeinsamen Antrag aller im Ortsbeirat 
vertretenen Parteien zusammenzufassen. 
 
Dieser gemeinsame Antrag erhält die Vorlage Nr. 0248/2016 (siehe TOP 3.1). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.1 Bessere Beleuchtung im Volkspark (SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0248/2016 

 
Der Ortsbeirat verabschiedet den gemeinsamen Antrag einstimmig (11 : 0 : 1 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Umwandlung der parallelen Fahrbahn der Neumannstraße zwischen der 

Kreuzung Ritterstraße/Am Fort Elisabeth und der Friedrich-Schneider-Straße 
in eine Einbahnstraße (CDU) 
Vorlage: 0121/2016 

 
Frau Geurts begründet den Antrag gemäß der Vorlage und gibt zur Anschauung eine Fotografie 
des Straßenbereichs in Umlauf. 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag nach kurzer Aussprache einstimmig (12 : 0 : 0 : 0) zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Wiederholung der vorgezogenen Bürgerbeteiligung zum 

Bebauungsplanverfahren Heiligkreuz Areal (CDU) 
Vorlage: 0131/2016 

 
Herr Kippert begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
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Die Vorsitzende verwahrt sich gegen Unsachlichkeiten in diesem Antrag und verliest die 
Antwort des Baudezernates auf eine Nachfrage des Stadtratsmitgliedes Dr. Eckhardt in dieser 
Angelegenheit. 
 
Sie betont, dass sie lediglich einer Veranstaltung im betroffenen Stadtteil Weisenau 
zugestimmt und auf die Wahl des konkreten Ortes keinen Einfluss gehabt habe. 
                                                                                                                                      
Nach Stellungnahmen einzelner Ortsbeiratsmitglieder zu diesem Thema zieht Herr Kippert den 
Antrag zurück. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Anbringen eines Verkehrsspiegels am Zitadellenweg zur sicheren Einsicht in 

die Salvatorstraße in Richtung Rheinstraße/Weisenauer Straße (CDU) 
Vorlage: 0132/2016 

 
Herr Kippert begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
 -  Herr Prof. Dr. Höffer-Mehlmer verlässt um 19.20 Uhr die Sitzung  - 
 
Herr Dr. Marg dokumentiert anhand eines Fotos, dass in diesem Bereich bereits ein 
Verkehrsspiegel installiert ist. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer Aussprache beschließt der Ortsbeirat den Antrag einstimmig (11 : 0 : 0 : 0) wie 
folgt: 
 

„ Es wird gebeten, die Ausrichtung des vorhandenen Verkehrsspiegels zu überprüfen. “ 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Aus zeitlichen Gründen wird die Einwohnerfragestunde vorgezogen. 
 
 
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.1 Antworten der Verwaltung 
 
Die Vorsitzende verliest Antworten der Frau Beigeordneten Eder vom 29.12.2015 und vom 
20.01.2016 zu folgenden Fragen: 

- Dog-Stationen in der Oberstadt 

- Geschwindigkeitsüberwachungen in der Straße Am Römerlager 
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Punkt 13.2 Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft werden folgende Fragen gestellt bzw. Anregungen gegeben: 
 
1. Radwege/Gehwege beidseits der Straße An der Goldgrube: 

 
Es wird darauf hingewiesen, dass sich die Radwege in einem schlechten Zustand befinden, 
da Wurzeln der angrenzenden Bäume den Belag anheben.  
 
Außerdem behindern die zwischen den Bäumen parkenden Pkw den Gehweg. 

2. Bürgersteig Augustusstraße 3: 
 
Die Reparatur des Kleinpflasters wird begrüßt. 

3. Geschwindigkeitskontrollen in der Geschwister-Scholl-Straße: 
 
Es wird festgestellt, dass die bisher stadteinwärts durchgeführten Geschwindigkeits-
kontrollen in Höhe des Grün- und Umweltamtes unwirksam sind, da die Messstelle von 
weitem zu sehen ist.  
 
Es wird vorgeschlagen, stadtauswärts im Bereich der dortigen Schulen zu kontrollieren. 

4. Fußweg zwischen MAG-Gebäude und Hotel in der Hechtsheimer Straße: 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass der stark frequentierte Fußweg durch die Wurzeln 
angrenzender Bäume sehr uneben ist; der Höhenunterschied des Pflasters beträgt  
ca. 20 cm. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Renovierung und Erweiterung der Ortsverwaltung in der Oberstadt (ÖDP) 

Vorlage: 0141/2016 
 
Frau Wolf-Rammensee begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass die Ortsverwaltung bereits renoviert ist; die derzeit zur 
Verfügung stehenden Räumlichkeiten jedoch keine befriedigende Situation darstellen. Die 
Installation einer neuen Ortsverwaltung sei im Rahmenplan „GFZ-Kaserne“ vorgesehen.  
                                                                                                                                      
Nach einer Aussprache beschließt der Ortsbeirat den Antrag einstimmig (11 : 0 : 0 : 0) in 
folgender geänderter Form: 
 

„ Die Verwaltung wird gebeten, ein Konzept für die Erweiterung der Ortsverwaltung 
in der Gleiwitzer Straße oder an anderer Stelle zu erstellen. 
 
Der Ortsbeirat soll frühzeitig in die Planungen mit einbezogen werden. “ 
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Punkt 8 Unterbringung von Flüchtlingen (ÖDP) 
Vorlage: 0144/2016 

 
Frau Wolf-Rammensee begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
                                                                                                                                      
Nach einer Aussprache zieht sie diesen zurück. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 9 Runder Tisch zum Thema Zitadelle (ÖDP) 

Vorlage: 0136/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Grosse vom 26.01.2016 zur 
Kenntnis. 
 
Die Vorsitzende informiert über die stattgefundene Besprechung und sagt zu, den 
Ortsbeiratsmitgliedern das Protokoll per E-Mail zukommen zu lassen. 
 
Herr Dr. Marg mahnt in diesem Zusammenhang nochmals den fehlenden Sachstandsbericht 
zum gemeinsamen Antrag Nr. 0535/2015 vom 18.03.2015 an. 
 
Der Ortsbeirat erwartet nun die Vorlage des Sachstandsberichtes zur nächsten 
Ortsbeiratssitzung am 09.03.2016. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates  

Mainz Oberstadt  
Punkt 12.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1368/2015, SPD Ortsbeirat 
Mainz-Oberstadt  
hier: Teilbereiche der Berliner Straße zur Einbahnstraße umwidmen  
Vorlage 1791/2015 
Vorlage: 0049/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 22.01.2016, 
Az.: 61/68, zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.1 Dreck weg-Tag 2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Termininformation vom 07.12.2015 zur Kenntnis. 
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Punkt 11.2 Satzung über die Herstellung von Stellplätzen und Garagen für 

Kraftfahrzeuge sowie von Fahrradabstellplätzen 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Stadtplanungsamtes vom 14.12.2015, 
Az.: 2/63 11 03 10, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Verkehrsangelegenheiten 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 22.01.2016  
zu folgenden Themen zur Kenntnis: 
 
- Parksituation Adelungstraße 

- Wegfall von Parkplätzen im Bereich Martinsstraße wegen Baumaßnahme  
der Deutschen Bahn 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
Es werden keine Fragen gestellt bzw. Anregungen gegeben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ursula Beyer gez. Theresia Blankenberger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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